



Infoveranstaltungen

Eines der ersten Ziele der Kommission war die Durchführung einer Informationsveranstaltung für die Bevölkerung. Dabei wurde den Gästen nicht nur die Kommission vorgestellt, sondern auch das gesamte Konzept. Als Gastreferentin wurde eine VCS-Verkehrsexpertin eingeladen, die zum Thema "Schulweg als Erlebnis" sprach.

Um eine möglichst hohe Besucherzahl zu erreichen, wurde das Programm mit den Schülern und Schülerinnen gestaltet. Mit über 250 Personen war die Veranstaltung überdurchschnittlich gut besucht.

Um eine möglichst reale Situation des Schulwegs präsentieren zu können, wurde von und mit einem Schüler – in Zusammenarbeit mit der Lehrperson – ein Video aufgenommen. Die Kamera wurde bewusst auf Kinderaugen-Höhe gehalten, um die Sicht des Kindes auf dramatische Art und Weise wiederzugeben. Die "einfache" Qualität der Aufnahme wurde bewusst gewählt. Schnitt und Ton wurde von der Lehrperson zusammen mit dem Schüler gemacht. Ein beeindruckendes Dokument, welches seine Wirkung nicht verfehlt hat. Einige im Film gezeigten Gefahrenstellen wurden umgehend bearbei-

Neben den Eltern, Kindern, dem Lehrpersonal, Vertretern der Gemeinde, dem Gemeindevorsteher, Vertreter der Landespolizei und den Medien nahm auch die Regierungschef-Stellvertreterin an dieser Veranstaltung teil. Ein klares Zeichen, dass auch das Land an diesem Thema interessiert ist.

Neben vielen kleineren Veranstaltungen fand 1 ½ Jahre später eine zweite Grossveranstaltung statt. Hier wurden die Ergebnisse der Marktumfrage und die ersten Arbeiten der Kommission präsentiert. Die erneute hohe Besucherzahl zeigte nach wie vor das grosse Interesse.

Schulweg als wichtiger Entdeckungsraum

Informative Abendyeranstaltung im Schaaner Rathaussaal

Landauf und landab wer-den in allen Gemeinden Diskussionen geführt über die Sicherheit der Schul-wege. Der überaus starke Verkehr auf den Schaaner Strassen birgt zahlreiche Gefahrenherde in sich, wenn sich Kinder zu Fuss auf den Schulweg maauf den Schulweg machen. Um diese Situation zu verbessern, wurde die Kommission «Schulwegsicherung» geschaffen, die sich intensiv mit dieser Problematik befasst.

Am gestrigen Abend stellte die-se Kommission im Rathaussaal se Kommission im Rathaussaal Ziele ihrer Arbeit vor. Frau Ma-rianne Brunner aus Bern refe-rierte zum Thema: «Erlebniswelt Schulwegs. Ein Videofilm welt Schulwegs. Ein Videofilm und die abschliessende Ple-numsdiskussion beendeten den informativen Abend. Vor und nach der Veranstaltung konn-ten Zeichnungen und Texte be-trachtet werden, die Schulerin-nen und Schüler der Primarti-gestaltet hatten. Anschaulich osstalteten auch Kinderschüler

gestaltet hatten. Anschaulich gestalteten auch Kinderschüler ihre Vorstellungen einer Strasse in einem Modell. Mit einem lustigen Liedchen eröffneten die Kinder der Unterstuffe den Informations-abend. Gemeindevorsteher Hansjakob Falk hiess die über-aus zahlreich erschienenen Damen, Herren und Kinder herzmoderierte diese Veran- von Le-ng und gab einleitend ei- führen.

nen kurzen Überblick zum Pro-grammablauf. Gemeinderat Jack Quaderer als Vorsitzender der Kommission stellte die ein-zelnen Mitglieder kurz vor: Sieglinde Nipp, Elisabeth Frommelt, Martina Hilti, Emil Frommelt, Martina Hilti, Emil Büchel, Leone Ming, Caroline Falk, Werner Frick und Ge-meinderat Eugen Hägele. Ziel dieser Gruppe ist es, die Schul-wege so sicher zu gestalten, dass die Kinder zu Fuss in die Schule geschickt werden kön-nen.

nen.

94 000 Fahrzeuge
in zwei Wochen
Eugen Nägele umriss die bereits getroffenen Massnahmen
und die zukünftige Arbeit Er
erwähnte, dass seit der Installation der neuen Ampelanlage
beim St. Feter vor zwei Wochen
bereits mehr als 94000 Fahrzeuge durchgefihren sint. Dabei wurden mehr als 400 Verleknsübertreungen essahndet.



Die Kommission «Schulwegsicherung» und die Gemeinde Schaan luden heute zu einer Informations-veranstütung Erfebrisswelt Schulweg» ein. Das Bild zeigt die Kommissionsmitglieder oben s.l.n.r. Caroline Falk, Jack Quaderer, Martina Hilti und Leone Ming. Vorne v.l.n.r. Eugen N\u00e4gele, Werner Frick, Emil Büchel, Sieglinde Nipp um Elisabeth Frommelt.



(Bilder: Brigitt Risch)

nahmenkarte und auch der kürzlich eingeführte Lotsen-dienst sind Beiträge, um das anvisierte Ziel zu erreichen. Er appellierte an die Bevölkerung, sich für weitere Lotseneinsätze zu melden.

Der Schulweg als

Frau Marianne Brunner aus Bem, diplomierte Bauingenieu-rin, referierte über das Thema Erlebniswelt Schulweg. Sie wies darauf hin, dass der

Schulweg eine wichtige Aufga-be hat als Entdeckungsraum und als technische Faszination. Er ist Begegnungsraum, bei dem Kontakte geknüpft wer-den. Rücksichtnahme ist erforden. Röcksichtnahme ist erforderteith und er fördert motorische und soziale Fähigkeiten. Anschaulich zeigte sie auf, dass die Angst der Eltem und der damit verbundene Tansport dieses Eitebnis verhindert. Zudem wird noch mehr Vertehet erzeugt. Wichtig sind aber Massnahmen, dass die Eltem Vertrauen haben können. Kinder sind Kinder und nicht telleine Erwachsene. Sie haben ein Lieineres Blück- und Wähmehmungsfeld, reagieren auf Faszi-

nation, können in eine inaument kommen und konzentrieren sich auf eine andere Art. Bei 30 km/h ist der Bremsweg halb so lang als bei Tempo 50. Deshalb sind Unfallfolgen bei reduziertem Tempo viel geringen sind un sind bei den sind unter Schiemer ger. Anhand mehre zeigt sie Beispiele durch verschiedene men die Sicherheit

Fabians Schulweg

Anhand eines Videos der Schulweg eines Knab der Schulweg eines Kn filmt, der vom Paro Schulhaus Resch ge schaulich zeigt der I dass zahlreiche Gefah te vorhanden sind, v beim Überqueren Strassen. Deshalb fah lich mehrmals 60 – 3 mit Schülerinnen und

zur Schule.

Beim abschliessenden Podiumsgespräch beantworten die
Referentin Marianne Brunner,
Verlehrsinstruktor Markus Ott
und die Gemeinderite Jack
Quaderer und Eugen Nägele
Fragen der Anwesenden. Auch
hier stehen neuralgische Verkehrspunkte im Mittelpunkt,
die Umfehrung der Gemeinde Ming für die Anregungen, die überprüft würden, für die tollen Schülerarbeiten, den zahlrei-chen Besuch und freute sich auch über die Anwesenheit der